

***Optimising the Use of UEK Funds In Increasing Micro and Small Business  
Income In Sungai Pakning Village, Bengkalis Regency***

**Optimalisasi Penggunaan Dana UEK Dalam Peningkatan Pendapatan Usaha  
Mikro Kecil Di Kelurahan Sungai Pakning Kabupaten Bengkalis**

**Ellyan Sastraningsih<sup>1\*</sup>, Muhammad Aryon<sup>2</sup>, Eny Wahyuningsih<sup>3</sup>, Litta Anggraini<sup>4</sup>,  
Ficky Andrian<sup>5</sup>**

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Islam Riau<sup>1,2,3,4,5</sup>

Email: [ellyansn@eco.uir.ac.id](mailto:ellyansn@eco.uir.ac.id)<sup>1\*</sup>, [aryonmuhammad@eng.uir.ac.id](mailto:aryonmuhammad@eng.uir.ac.id)<sup>2</sup>, [enyw@eco.uir.ac.id](mailto:enyw@eco.uir.ac.id)<sup>3</sup>,  
[litaanggraini@student.uir.ac.id](mailto:litaanggraini@student.uir.ac.id)<sup>4</sup>, [fickyandrian@student.uir.ac.id](mailto:fickyandrian@student.uir.ac.id)<sup>5</sup>

Disubmit : 1 Desember 2023, Diterima : 18 Desember 2023, Terbit: 22 Desember 2023

---

**ABSTRACT**

*The Usaha Ekonomi Kelurahan (UEK) program is one of the programs that aims to assist the community in developing businesses to increase income as a poverty reduction measure. UEK Sungai Pakning is a government-owned microfinance institution managed by the village for the development and empowerment and improvement of community welfare. Community service activities were carried out on Thursday, November 16, 2023 at the Sungai Pakning Village Office with one-day activities filled by speakers from the Development Economics Study Program Lecturer, Accounting study program from the Faculty of Economics and Business and Petroleum Engineering study program lecturer, Faculty of Engineering, Riau Islamic University and 2 students of the Development Economics study program in collaboration with UEK Perdana Mandiri Sejahtera Sungai Pakning Village, Bukit Batu District, Bengkalis Regency. This activity resulted in an increase in community knowledge and insight into the role and benefits of funds channeled by UEK Perdana Mandiri Sejahtera Sungai Pakning Village in increasing MSE production and income and increasing the rate of return on funds channeled.*

**Keywords:** Village Economic Enterprises (UEK), MSE Income

**ABSTRAK**

Program Usaha Ekonomi Kelurahan (UEK) Kelurahan adalah salah satu program yang bertujuan untuk membantu masyarakat dalam mengembangkan usaha untuk menambah pendapatan sebagai langkah penanggulangan kemiskinan. UEK Sungai Pakning adalah Lembaga Keuangan Mikro milik pemerintah yang dikelola kelurahan guna pengembangan dan pemberdayaan serta peningkatan kesejahteraan masyarakat. Kegiatan pengabdian masyarakat dilaksanakan pada hari Kamis tanggal 16 November 2023 di Kantor Lurah Sungai Pakning dengan kegiatan satu hari yang diisi oleh narasumber dari Dosen Prodi Ekonomi Pembangunan, prodi Akuntansi dari Fakultas Ekonomi dan Bisnis dan dosen prodi Teknik Perminyakan Fakultas Teknik Universitas Islam Riau serta 2 orang mahasiswa prodi Ekonomi Pembangunan bekerjasama dengan UEK Perdana Mandiri Sejahtera Kelurahan Sungai Pakning Kecamatan Bukit Batu Kabupaten Bengkalis. Kegiatan ini menghasilkan adanya peningkatan pengetahuan dan wawasan masyarakat terhadap peran dan manfaat dari Dana yang disalurkan oleh UEK Perdana Mandiri Sejahtera Kelurahan Sungai Pakning dalam peningkatan produksi dan pendapatan UMK dan peningkatan tingkat pengembalian dana yang disalurkan

**Kata Kunci:** Usaha Ekonomi Kelurahan (UEK), Pendapatan UMK

**1. Pendahuluan**

Fenomena kemiskinan yang bertolak belakang dengan kekayaan sumber daya alam Provinsi Riau khususnya pada kabupaten Bengkalis mengindikasikan bahwa kemiskinan di Riau termasuk Kabupaten Bengkalis bukan disebabkan oleh kemiskinan alami, tetapi lebih disebabkan kemiskinan struktural yang multidimensional. Kondisi ini menyebabkan ketidakmampuan masyarakat Kabupaten Bengkalis dalam mendapatkan hak yang paling

mendasar dalam bidang sosial, ekonomi dan pembangunan. Akar permasalahannya adalah kebijakan pembangunan yang belum fokus pada masyarakat miskin. Penanggulangan kemiskinan yang menitik beratkan pemberdayaan masyarakat, merupakan wujud komitmen pemerintah dalam merealisasikan kesejahteraan bagi masyarakat (Wulandari & Sastraningsih 2022; Saputra 2022)

Program Pemberdayaan Kelurahan (PPK) adalah program pembangunan yang sarat dengan muatan pemberdayaan masyarakat (Riadi et al., 2023; Pahlawan 2022; Komalasari 2020). Dimana pemerintah Provinsi Riau dan pemerintah Kabupaten/Kota, termasuk Kabupaten Bengkalis menyediakan sejumlah dana untuk masyarakat Kelurahan (disebut dana Usaha Ekonomi Kelurahan = UEK) untuk membantu usaha masyarakat dalam kategori Usaha Mikro dan Kecil (UMK), terutama masyarakat miskin dalam pendanaan usaha guna peningkatan produksi dan pendapatan dan merangsang secara aktif keikutsertaannya dalam peningkatan produksi barang dan jasa serta pembangunan (Adiputra et al., 2021; Maiyori et al., 2021; Maznah et al., 2022).

Lembaga Usaha Ekonomi Kelurahan (UEK) merupakan lembaga keuangan mikro yang mengelola usaha simpan pinjam di kelurahan (Hildawati & Suri 2020; Putri 2020). UEK merupakan program pengembangan pemberdayaan masyarakat yang dilakukan melalui kegiatan simpan pinjam kepada masyarakat yang diprioritaskan kepada masyarakat kelurahan dengan ekonomi lemah, guna memberikan peluang untuk pengembangan usaha ekonomi produktif (Lubis 2016; Nurjannah 2021; Aditya & Pratama 2023).

Kelurahan Sungai Pakning, merupakan salah satu kelurahan yang berada di bawah Kecamatan Bukit Batu Kabupaten Bengkalis, memiliki sebuah lembaga Usaha Ekonomi Kelurahan yang diberi nama UEK Perdana Mandiri Sejahtera Kelurahan Sungai Pakning. Dana UEK berasal dari dua sumber yaitu dana yang berasal dari APBD Kabupaten Bengkalis dan dana yang berasal dari APBD Provinsi Riau. Terdapat kekhas-an dan perbedaan dari UEK Perdana Mandiri Sejahtera Kelurahan Sungai Pakning ini, dimana bila Usaha Ekonomi Kelurahan yang ada di daerah lain mengharuskan peminjam harus menjadi anggota dan memiliki simpanan pada lembaga UEK sehingga namanya menjadi UEK-SP (Usaha Ekonomi Kelurahan Simpan Pinjam), maka pada UEK Perdana Mandiri Sejahtera Kelurahan Sungai Apit peminjam dana tidak harus memiliki simpanan, syarat peminjam hanya yang bersangkutan adalah penduduk wilayah kelurahan Sungai Pakning dan memiliki usaha mikro kecil, yang memerlukan tambahan dana usaha (UEK Perdana Mandiri Sejahtera, 2023).

**Tabel 1. Laporan Perkembangan dan Penyaluran Dana Kabupaten pada UEK Perdana Mandiri Sejahtera Sungai Pakning Kabupaten Bengkalis Tahun 2020-2021**

Keterangan	Dana Kabupaten (Rp)		Dana Provinsi (Rp)	
	202	202	202	202
Dana Pokok	4.000.000.000	4.000.000.000	500.000.000	500.000.000
Dana Perguliran	24.216.800.000	26.792.800.000	5.380.900.000	5.490.900.000
Tunggakan	484.336.000	528.902.989	215.236.000	108.820.365
Jumlah Pemanfaat				
a. Laki-laki	736 orang	801 orang	232 orang	233 orang
b. Perempuan	682 orang	741 orang	178 orang	180 orang

Sumber : LPJ, UEK Perdana Mandiri Sejahtera Kelurahan Sungai Pakning, 2021-2022

Dari Laporan Pertanggung Jawaban Pengurus di Tahun 2020 dan 2021 terdapat peningkatan Dana yang digulirkan, peningkatan pemanfaat dan juga peningkatan jumlah tunggakan, kecuali dana UEK yang berasal dari dana Provinsi jumlah tunggakan menurun, walaupun masih tetap terdapat tunggakan pengembalian dana

## 2. Metode

### **Rencana Kerja**

Adapun rencana kegiatan yang akan dilakukan dalam pengabdian masyarakat ini adalah:

- a) Mengadakan diskusi secara virtual dengan mitra.
- b) Mengadakan diskusi dan pengaturan kegiatan termasuk pemilihan tempat penyelenggaraan kegiatan dengan mitra dan pemimpin kelurahan sebagai otoritas wilayah.
- c) Berdiskusi dengan pemangku kebijakan dan narasumber tentang rencana persiapan kegiatan, materi penyuluhan dan teknis pelaksanaan kegiatan
- d) Melaksanakan kegiatan pengabdian dalam bentuk penyuluhan dan sosialisasi
- e) Menyiapkan dan mensubmit publikasi setelah pelaksanaan kegiatan

Adapun langkah dan strategi yang dilakukan sebagai berikut:

- a) Perlu dilakukan komunikasi dan koordinasi antara tim pengabdian masyarakat dengan Kantor lurah Sungai Pakning Kabupaten Bengkalis untuk mempersiapkan kegiatan penyuluhan dan edukasi kepada masyarakat, serta menjadwalkan kegiatan.
- b) Perlu dilakukan komunikasi dengan UEK Perdana Mandiri Sejahtera Kelurahan Sungai Pakning tentang audiens yang menjadi sasaran pengabdian masyarakat

### **Metode Penerapan IPTEK**

Adapun metode yang digunakan dalam penyelenggaraan kegiatan pengabdian masyarakat ini adalah: Ceramah dan diskusi bervariasi. Metode ini dipilih untuk menyampaikan konsep-konsep yang penting untuk dimengerti dan dikuasai oleh peserta penyuluhan. Penggunaan metode ini dengan pertimbangan bahwa metode ceramah dapat memberikan materi yang relatif banyak secara padat, cepat dan mudah. Materi yang diberikan meliputi Edukasi tentang Optimalisasi Penggunaan Dana UEK Dalam Peningkatan Pendapatan Usaha Mikro Kecil (UMK) di Kelurahan Sungai Pakning Kabupaten Bengkalis.

### **3. Hasil Pelaksanaan**

Pengabdian ini dilakukan UEK Perdana Mandiri Sejahtera di Kelurahan Sungai Pakning Kecamatan Bukit Batu Kabupaten Bengkalis pada bulan September 2023. Prosedur kerja yang akan dilalui adalah: Diskusi virtual dengan Pengurus UEK Perdana Mandiri Sejahtera tentang permasalahan yang mereka hadapi. Diskusi virtual dengan Pemangku kebijakan yaitu Bapak Lurah Sungai Pakning Kabupaten Bengkalis sekaligus meminta kesediaan sebagai mitra kegiatan. Hasil diskusi dengan pengurus UEK Perdana Mandiri Sejahtera, kemudian didiskusikan bersama dengan Pemangku kebijakan dan tim pengabdian, maka dapat disimpulkan bahwa dipandang perlu mengadakan penyuluhan dan edukasi mengenai Optimalisasi Penggunaan Dana UEK Dalam Peningkatan Pendapatan Usaha Mikro Kecil (UMK) di Kelurahan Sungai Pakning Kabupaten Bengkalis Provinsi Riau. Persiapan pelaksanaan. Sebelum pelatihan dilaksanakan, tim menyusun materi serta agenda pelaksanaan, terutama penunjukkan pemateri, penyiapan administrasi dan teknis dalam pelaksanaan kegiatan. Kegiatan direncanakan diadakan dalam satu hari dengan jumlah peserta lebih dari 50 orang peserta yang merupakan penduduk dari kelurahan Sungai Pakning penerima manfaat dari dana UEK.



**Foto Kegiatan Pengabdian beserta Peserta Kegiatan**

Partisipasi Mitra Pengabdian kepada Masyarakat Memberikan informasi terkait hal yang dibutuhkan oleh peserta pengabdian mengenai pembahasan yang akan dibahas dalam kegiatan. Berkoordinasi tentang jadwal, tempat, peserta dan tema kegiatan serta kebutuhan lainnya.

#### 4. Penutup

Kegiatan ini menghasilkan adanya peningkatan pengetahuan dan wawasan masyarakat terhadap peran dan manfaat dari Dana yang disalurkan oleh UEK Perdana Mandiri Sejahtera Kelurahan Sungai Pakning dalam peningkatan produksi dan pendapatan UMK dan peningkatan tingkat pengembalian dana yang disalurkan

#### Daftar Pustaka

- Aditiya, V., & Pratama, A. P. (2023). Pembinaan lembaga usaha ekonomi desa di desa kadur kecamatan rupa utara kabupaten bengkalis. *Jurnal Pengabdian Masyarakat STIA LK (PESAT)*, 2(1), 72-76.
- Adiputra, Y. S., Kustiawan, K., Nazaki, N., Putra, A., Surya, W., Maysarah, M., ... & Andrianto, N. (2021). Perumusan Peraturan Desa Tentang Pengelolaan Desa Wisata di Desa Busung Kecamatan Seri Kuala Lobam Kabupaten Bintan. *Takzim: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1), 73-80.
- Hildawati, H., & Suri, D. M. (2020). Potensi UEK-SP Kelurahan Rimba Sekampung Untuk Transformasi Menjadi Lembaga Keuangan Mikro (LKM) Di Kota Dumai. *PUBLIKA: Jurnal Ilmu Administrasi Publik*, 6(1), 24-42.
- Komalasari, E. (2020). Kebijakan Pemberdayaan Masyarakat: Melihat Kinerja Badan Pemberdayaan Perempuan, Masyarakat Dan Keluarga Berencana (BPPM-KB) Kota Pekanbaru Dalam Pelaksanaan Usaha Ekonomi Kelurahan. *PUBLIKA: Jurnal Ilmu Administrasi Publik*, 6(2), 202-209.
- Lubis, A. (2016). Perancangan Sistem Informasi Usaha Ekonomi Kelurahan Simpan Pinjam (UEK-SP) Mekar Sari Pada Lembaga Pemberdayaan Kelurahan Rejosari Pekanbaru Berbasis Web. *Riau Journal Of Computer Science*, 2(1), 77-88.
- Maznah, E., Oktaviani, A., Imanuddin, K., Aulia, M., Safrizal, T., & Rahayu, T. (2022). Pelayanan Manajemen Keuangan Uek-Sp Se-Kota Dumai. *Jurnal Pengabdian Masyarakat STIA LK (PESAT)*, 1(2), 15-19.
- Maiyori, C., Wismar, W., & Daeng, F. Y. (2021). Pelaksanaan Perjanjian Modal Usaha Mikro Pada Usaha Ekonomi Kelurahan Simpan Pinjam (UEK-SP) di Kelurahan Kampung Tengah Kecamatan Sukajadi. *Doctrinal*, 6(2), 1-16.
- Pahlawan, R. (2022). ANALISIS PROFITABILITAS USAHA EKONOMI KELURAHAN SIMPAN PINJAM (UEK-SP) AMANAH MANDIRI KELURAHAN SIDOMULYO TIMUR KECAMATAN MARPOYAN DAMAI PEKANBARU. *Ensiklopedia of Journal*, 4(3), 244-255.
- Putri, A. (2020). Pengaruh Transparansi Pengelolaan, Akuntabilitas Dan Responsif Terhadap Minat Masyarakat Di Uek-Sp Kelurahan Kampung Baru-Kota Dumai. *JURNAL TAFIDU*, 2(2), 101-112.
- Riadi, R. M., Gusnardi, G., & Trisnawati, F. (2023). MODEL EVALUASI MANAJEMEN KEUANGAN USAHA EKONOMI KELURAHAN SIMPAN PINJAM (UEK-SP) DI KOTA PEKANBARU. *Sebatik*, 27(1), 239-249.
- Saputra, K. (2022). Pemberdayaan Masyarakat Melalui Unit Usaha Simpan Pinjam Di Badan Usaha Milik Kampung Kampung Minas Barat. *Jurnal Niara*, 14(3), 307-314.
- UEK Perdana Mandiri Sejahtera. (2020). *Laporan Pertanggung jawaban Tahun 2020*.

UEK Perdana Mandiri Sejahtera. (2021). *Laporan Pertanggung jawaban Tahun 2021*

UEK Perdana Mandiri Sejahtera. (2021). *Standar Operasional Prosedur (SOP) Tahun 2021*.

Wulandari, T. M., & Sastraningsih, E. (2022, October). Analisis Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Tingkat Pendapatan Industri Keripik Tempe di Desa Sei Beras-Beras Kecamatan Lubuk Batu Jaya Kabupaten Indragiri Hulu. In *SIMBA: Seminar Inovasi Manajemen, Bisnis, dan Akuntansi* (Vol. 4).